

Publié le 23/01/2017



Juliette Pernois

Ce sont les 6 collégiens castrais élus au conseil départemental jeunes

Rencontre avec les 6 nouveaux élus castrais au sein du conseil départemental jeunes (CDJ). Depuis 1992, le CDJ est un espace d'expression, de consultation et de proposition. Tous les 2 ans, les collèges publics et privés du Tarn élisent leurs nouveaux représentants au CDJ, sous la responsabilité des chefs d'établissements. Tous les collégiens de 5e de chaque établissement participent à l'élection d'un délégué qui aura pour rôle de les représenter pendant 2 ans. Les nouveaux élus se retrouveront en week-end de travail les 28 et 29 janvier au centre de La Pouzaque commune de Verdalle. Soit, 40 collégiens élus par leurs pairs pour représenter leur collège et travailler à l'amélioration de la vie quotidienne des jeunes du département. Ils se réunissent en séance plénière au moins trois fois par an et participent une fois par mois à des commissions, comme le Conseil départemental «adultes». Cinq commissions sont chargées d'élaborer différents projets d'intérêt général définis par les délégués. Plusieurs initiatives du CDJ prises depuis 1992 sont aujourd'hui inscrites dans le budget départemental. Quelques actions concrètes : casiers à cartables dans les collèges ; journée de rencontres du sport et du handicap ; campagnes de sécurité routière ; pass'sport collégiens pour assister à des rencontres sportives ; agenda «Pocket» distribué aux élèves tarnais en classe de 5e...

Collège Jean-Jaurès : Juliette Pernois

Juliette a une personnalité tonique. D'allure sportive et décidée, elle est élève de la 5e4 du collège Jean-Jaurès après avoir fréquenté l'école de L'Albinque. Éluée déléguée de classe dès la 6e, elle a souhaité renouveler son expérience cette année : «Je m'étais déjà investie à L'Albinque ; j'avais trouvé ça intéressant explique-t-elle. Je voulais donc devenir déléguée de classe ; j'ai été élue l'an passé. Cela m'a bien plus alors j'ai décidé de me représenter cette année.» Et visiblement Juliette a tellement mordu à «l'action» qu'elle a également décidé de se présenter pour siéger au conseil départemental jeunes. «J'aime bien représenter mes camarades ; et au CDJ, j'aimerais bien que l'on mette en place un projet pour aider les gens», dit celle qui aime autant ses congénères que les animaux : «Je souhaiterais devenir vétérinaire», annonce la fille unique de Christine qui bosse dans un labo spécialisé dans les cosmétiques... pour animaux ! «Elle fait du cheval depuis 9 ans et adore ça», souligne son père, Olivier, prothésiste en orthopédie. «Je pratique aussi le volley en UNSS, ajoute Juliette et j'aimerais bien en faire en club, en compétition.»

Collège Notre-Dame : Cléa Andres

Intimidée... mais pas longtemps ! Cléa Andres est plutôt du genre réservée. Mais, sous cette timidité des premières minutes se cache un caractère bien trempé. Cléa, 12 ans, est devenue déléguée de classe des 5eD avant de postuler pour son entrée au sein du CDJ. «Je ne mettais pas présentée l'an passé, signale Cléa. Les délégués ont l'an dernier très bien rempli leur rôle. Alors, j'ai voulu tester à mon tour, voir comment c'était. Puis, des gens m'ont parlé du centre départemental jeunes. J'ai également une copine dans un autre collège qui en a fait partie. Cela a éveillé ma curiosité. J'ai rédigé une petite profession de foi pour expliquer pourquoi je voulais représenter les autres collégiens du département dont ceux de Notre-Dame... Et voilà.» On l'a dit, Cléa semble a priori du genre «laisser venir et voir» : «J'ai en effet d'abord vu un peu comment ça se passe, comment ça fonctionne exactement. Approfondir. Cléa, qui réside à Venès, a une sœur et un petit frère (sa maman est d'ailleurs en congés maternité) ; son papa est commerçant à Albi. Ses loisirs sont sportifs : natation et danse.

De-La-Salle : Rémi Guibbaud

12 ans, Castrais et élève de 5e 4, Rémi n'avait pas eu le plaisir d'être élu délégué de classe. Visiblement obstiné, il s'est présenté pour siéger au CDJ. Cette fois-ci, l'ensemble des 5e l'ont validé. «Ce sera sans doute bien pour m'intégrer un peu plus dans la classe, indique celui qui est passionné par le dessin dont la caricature, sait lui aussi ce qu'il souhaite exercer comme profession plus tard «pâtissier» !

Collège Jean-Monet : Audrey Fabregue

Audrey, 13 ans, est élève en classe de 5e C. Elle fut déléguée de classe l'an dernier, mais cette année, elle a décidé de ne pas rempiler. Un exemple dont certains élus adultes devraient parfois s'inspirer : «Il y avait beaucoup de candidats ; j'ai préféré laissé s'exprimer des gens qui n'avaient déjà pas connu l'expérience.» Elle signale : «J'aime bien les expériences nouvelles et c'est pour cela que l'an passé j'ai souhaité devenir déléguée de classe. Bon, certains jours de conseil de classe, je suis rentrée tard le soir ; mais, ce n'est pas grave. Même chose donc pour le CDJ : ce sera une expérience de plus, et sans doute deux années très intéressantes où je découvrirai des choses nouvelles et ferai connaissance de gens nouveaux.» Audrey semble branchée sur les sujets qui touchent à la restauration scolaire. Il y a donc fort à parier qu'elle défendra un joli projet dans ce domaine. Peut-être aussi un projet d'ouverture vers le monde, car, figurez-vous qu'Audrey s'est mise à essayer d'apprendre des langues asiatiques (japonais et coréen !)

Barral : Romain Cothenet

Rémi, 12 ans réside à Montpinier mais il est né à Charleville-Mézières dans les Ardennes. ça forge un caractère. Délégué de classe pour la première fois, il a souhaité étendre son champ d'expérience. «Je voudrais que l'on travaille sur des sujets comme la pollution, la pauvreté... Des sujets importants pour l'avenir du Monde», indique Rémi, qui pratique le handball depuis 3 ans.

Collège Les Cèdres : Belkis Derar

Belkis Derar, élève de 5e B au collège Les Cèdres, s'affiche, elle aussi, comme une fille paradoxale : une grande réserve dissimule une forte personnalité, déjà très déterminée. Ainsi, à la question *qu'aimerais-tu faire plus tard ?* n'affirme-t-elle pas sans hésitation : *préparatrice en pharmacie via une formation en alternance* ! Étonnant surtout dans la bouche d'une demoiselle de 12 ans à peine. Déléguée de classe pour la seconde année, elle adore servir d'intermédiaire pour ses camarades. «L'ancienne déléguée au CDJ m'en a parlé, explique-t-elle. Cela m'a beaucoup plu cette perspective de proposer un grand projet. J'aimerais bien créer un projet dans le domaine du sport. Faire découvrir de nouveaux sports par exemple. Ou des disciplines peu connues, venues d'ailleurs...» Il convient de préciser que Belkis, qui a un frère jumeau en 5e A, pratique la gymnastique au Stade castrais depuis toute petite.

Source